

# Un nouvel EDeS spacieux et écoresponsable pour le Pays d'Apt

À Apt, le public est désormais accueilli dans le nouvel Espace Départemental des Solidarités (EDeS). La structure, lieu de proximité en matière d'action sociale, vient d'être inaugurée par la Présidente Dominique Santoni, en présence de Christine Hacques, Sous-Préfète de Vaucluse et de Suzanne Bouchet, Vice-présidente en charge des Solidarités.

Publié le 17 mars 2023

Quatorze mois de travaux auront été nécessaires pour faire naître ce nouvel espace, à la fois moderne et écoresponsable, venu remplacer les deux anciens sites : l'ancien EDeS, basé dans l'ancien hôpital de la ville, et une annexe située à la « Maison Viton ». Ce bâtiment de 1 200 m<sup>2</sup> regroupe, en une seule et même adresse, tous les services départementaux territorialisés dédiés aux solidarités.

« C'est un beau bâtiment, fonctionnel, avec une architecture en bois, qui s'intègre bien dans le paysage de notre commune. Cet EDeS permet à chaque Vauclusien de connaître ses droits et d'accéder à tous les services nécessaires quand il rencontre des difficultés ou lorsqu'il est frappé par un accident de la vie », a souligné Dominique Santoni, lors de l'inauguration, qui s'est déroulée en présence également de Véronique Arnaud-Deloy, Maire d'Apt, de Patrick Merle, Vice-président du Département et Conseiller départemental du canton d'Apt ainsi que de Gilles Ripert, Président de la Communauté de Communes Pays d'Apt Luberon.



L'inauguration s'est déroulée en présence de la Présidente Dominique Santoni, de Christine Hacques, Sous-Préfète de Vaucluse, de Suzanne Bouchet, Vice-présidente en charge des Solidarités, de Véronique Arnaud-Deloy, Maire d'Apt, de Patrick Merle, Vice-président du Département et Conseiller départemental du canton d'Apt ainsi que de Gilles Ripert, Président de la Communauté de Communes Pays d'Apt Luberon.

L'occasion de rappeler le rôle de premier plan joué par le Département en matière de politique sociale : «en 2023, nous mobilisons 20 millions d'euros supplémentaires en faveur des politiques de solidarité. Jamais, jusqu'alors un budget du Département, n'avait franchi la barre des 200 millions d'euros consacrés à l'action sociale et aux solidarités! »

## Une architecture durable

La structure, située à proximité de l'office de tourisme sur un terrain de 3 050 m<sup>2</sup>, s'inscrit dans une démarche environnementale. Il s'agit d'un bâtiment performant énergétiquement et économe grâce à l'emploi du bois et à l'installation de panneaux photovoltaïques sur la toiture, permettant de produire la moitié de la consommation électrique du bâtiment. Autant d'équipements qui ont valu au bâtiment de recevoir le label bronze « Bâtiment Durable Méditerranéen » (BDM).



*Quatorze mois de travaux ont été nécessaires pour faire naître ce nouvel EDeS, à la fois moderne et écoresponsable.*

## Une structure de proximité

La structure aptésienne fait partie des 16 Espaces Départementaux des Solidarités (EDeS) répartis sur l'ensemble du territoire Vauclusien, apportant encore plus de proximité aux usagers. Ce lieu met en œuvre gratuitement l'ensemble des missions sociales et médico-sociales du Département : accueil, information, aide à l'accès aux droits et aux soins, soutien et accompagnement pour la prévention, la protection et l'insertion ou encore permanences assurées par des partenaires.

40 agents du Pôle départemental des Solidarités interviennent au sein de la structure. La répartition du personnel sur un même étage, spacieux et lumineux, permet également de faciliter le travail d'équipe et d'impulser une nouvelle dynamique de travail.

# La solidarité inspire les lycéens de Charles de Gaulle

Deux œuvres d'art dédiées à la solidarité, réalisées par des élèves de terminale du lycée Charles de Gaulle d'Apt inscrits en section « Arts plastiques » ornent l'accueil du nouvel EDeS d'Apt. Damien, Nicolas, Jade, Lorena, Florine, Natalina, Nina, Lana, Luca, Calvi, Morgane, Zoé et Emilie ont commencé à plancher sur leurs créations l'an dernier et y ont mis la dernière touche ces derniers mois. Ils ont travaillé sous la houlette de Gaëlle Monnerie, leur professeur d'arts plastiques, avec des matériaux offerts par le Département. Les lycéens ont proposé pas moins de six œuvres et c'est l'équipe de l'EDeS qui a sélectionné les deux sculptures retenues, dont un arbre de la solidarité tout de cordage vêtu. Bravo à tous !



Deux œuvres d'art, réalisées par des élèves de terminale du lycée Charles de Gaulle d'Apt, ornent l'accueil du nouvel EDeS.

**EDeS d'Apt**

**156, avenue de Lançon**

**Tél : 04 90 74 76 00**

**Ouvert du lundi au vendredi, de 8h30 à 12h et de 13h30 à 17h.**



Coût total de l'opération : 7,2M€, financés le Département et subventionnés à hauteur de 664 000€ par l'Etat, dans le cadre du plan France Relance. Les aménagements extérieurs ont été cofinancés par le Département, la Communauté de Communes Pays d'Apt Luberon et la Ville d'Apt.

Financé par



**GOVERNEMENT**  
*Liberté  
Égalité  
Fraternité*



**Département  
de  
VAUCLUSE**



**DÉPARTEMENT DE VAUCLUSE**

Rue Viala - CS 60516  
84909 Avignon Cedex 09